
Agenda 21 Pullach 
Forum am 25. Mai 2011 
 

Aktuelle Agenda-Themen: 
 
Zukunftswerkstatt 
Bewertung der Ergebnisse von allen Fraktionen erfolgt, 
die Abteilungen der Gemeindeverwaltung haben eine 
gemeinsame Bewertung zusammengestellt. 
Hr. Westenthanner wird 1. Beratungsrunde einberufen 
 
 
AK Ortsentwicklung und Natur (Sprecher: Justus Thyroff): 
 
– Konzept für Erweiterte Ortsmitte 

Bachelor-Arbeiten zeigen beispielhafte Modelle, 
Vorstellung für Bauausschuss/Pullach 2020 beabsichtigt 
 

– Gestaltung von Neubauten u. Sanierungen 
Diskussion nach Begehung Habenschaden- u. 
Kagerbauerstraße: Man könnte manches besser machen. 
Agenda 21 will „Gestaltungsbeirat“ beantragen. 
 

– Höllriegelpark 
Sanierung und Öffnung des Parks beantragt. 
Kauf des Grundstücks durch Gemeinde in Verhandlung (?) 
 

– Staatsbahnhof Großhesselohe  
Agenda 21 spricht sich für maßvolle Bebauung und 
Rücksichtnahme auf Denkmalschutz aus. 
 

– BND-Gelände 
Gemeinde-Erwerb als Vorratsfläche, Nachdenken über 
spätere Nutzung. 
 

– Fußgänger-/Radfahrerbrücke über die Isar 
Agenda wird Brücke nahe Kraftwerk beantragen. 
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AK Verkehr (Sprecher: Eugen Hintzer) 
 

– Pullacher Verkehrskonzept 
Agenda 21 unterstützt das Konzept der Gemeinde voll. 
 

– Weiterer Ausbau des Radwegenetzes: 
- Isartalbahntrasse zur Großh. Brücke und Isarhochufer 
- Isartalbahntrasse über hist. Brücke zum Wöllner Platz 
- Überweg P.-A.-Röschstr. und Weiterführung entlang B11 
  bis Link geräumt (Forstenrieder Park) 
- Freigabe div. Einbahnstr. für Radfahrer in beide Richtungen 
- Neubau der Radwege auf Geothermie-Reinjekt.-Leitung und 
  Promenadeweg-Ost werden voll unterstützt. 
 
AK Energie und Klimaschutz (Sprecher: Peter Kloeber) 
 

– Bürgersolarkraftwerke 
4 Anlagen in Pullach, 2 in Baierbrunn und 2 in Schäftlarn 
in Betrieb. 
Anlage auf Rathausdach muss wegen Dachsanierung 
umziehen: Grundelbergsiedlung 3-5 beantragt. 
 

– Umsetzung Energievision 2050 
Agenda 21 unterstützt die Abteilung Umwelt. 
Datenbasis der CO2-Studie ist Aufsetzpunkt. 
Fortschreibung auf aktuellen Stand und weiter in Schritten 
bis 2050 soll von Ingenieurbüro aufbereitet sowie Vorschläge 
für Wärme- und Strom-Einsparmaßnahmen gemacht werden. 
 

– Thermografie und Energiesparprogramm 
Weitere Anmeldungen bei Abteilung Umwelt mit 
Gemeindeförderung möglich. 
 
Projekt Coaching Hauptschüler (Sprecherin: Fr. Most) 
 

– Betreuung Schüler der 8. und 9. Klassen 
– Josef-Breher-Hauptschule wird „Mittelschule“ 

Ziel ist, die Mittlere Reife auch in Pullach abzulegen. 


